



Mapa de La Prensa Gráfica | Publicidad



SIGUENOS HAZTE FAN



LA PRENSA
GRÁFICA

El Salvador
10 de junio 2010
12:06 am

Feeds RSS

Haz de LPG tu página de inicio

Agregar a tus favoritos

Registrarse | ¿Olvidó su clave?

E-mail Clave Login

Busque aquí 8

LPG Multimedia El Salvador Internacionales Deportes Departamento 15 Economía Opinión Fama Juventud Mujer Revistas LPG Comunidad Blogs

Nacional Internacional

95 AÑOS | ESPECIAL CONMEMORATIVO

Economía > Nacional > ANEP: la clave será no tener más impuestos

ANEP: la clave será no tener más impuestos

Compartir

0
tweets
tweet

Una apuesta más por la reactivación económica en el país y no por más tributos es el planteamiento fiscal de la Asociación Nacional de la Empresa Privada (ANEP).

Escrito por [Sigfredo Ramírez](#)

Jueves, 10 junio 2010 00:00

Like

Be the first of your friends to like this.

(3 Votos)



De 2003 a 2006 es cuando mayor incremento de los tributos tuvimos, y fue por la reactivación económica y no tener más impuestos."

Carlos Araujo, presidente de ANEP

Primero generar riqueza para el país, las empresas y la población en general y después preocuparse por aumentar los impuestos. Esa es la propuesta que planteó la ANEP, con la intención de dar inicio a la discusión de la reforma fiscal con el Ejecutivo.

"Lo que se necesita es que las empresas generen riquezas, fuentes de trabajo, para que así podamos contribuir con el tributo y tener un verdadero impacto en la inversión de lo social, que es lo que más urge", afirmó Carlos Araujo, presidente de ANEP.

Asimismo, precisó que lo importante no es la elaboración del documento por parte del sector privado, sino su discusión con los demás sectores de la sociedad dentro del Consejo Económico y Social (CES).

Las gremiales empresariales proponen el incremento de ingresos al Gobierno basados en la reactivación económica, y medidas concretas como las concesiones a través de una alianza público-privada de la administración de puertos, aeropuertos y el hotel Cerro Verde.

En cuanto al gasto, se estipula que se puede reducir con base en la concesión de las presas hidroeléctricas y con el fortalecimiento de la rendición de cuentas, mediante la ley de acceso a la información pública.

"Para la discusión del pacto fiscal es indispensable reducir el gasto y plantearse quién va a fiscalizar al Gobierno, a los alcaldes que pueden entregar \$75,000 de adelanto a un empleado o a los diputados de la Asamblea Legislativa que compran camionetas de \$70,000 cuando en el país no se tiene medicinas en los hospitales", acotó Jorge Daboub, presidente de la Cámara de Comercio e Industria de El Salvador.

Entre las condiciones "imprescindibles" que contempla el sector privado para alcanzar un pacto fiscal está la aprobación de la ley de transparencia y acceso a la información pública; la reforma de ley del presupuesto general de la nación; la aprobación de la ley de concesiones; y la aprobación de la ley de régimen simplificado.

Actualmente, **El Salvador** tiene un déficit fiscal de 5.6% del Producto Interno Bruto (PIB).

Es más, durante los últimos meses, el aumento del déficit fue de 3.6%, lo cual se debe a dos motivos esenciales, según lo detallan datos proporcionados por la Fundación Salvadoreña para el Desarrollo Económico y Social (FUSADES). El primero es una caída del 28% en la recaudación de impuestos y un 72% por aumento en el gasto del Gobierno.



Foto de la prensa/Cortesía

Propuestas del sector privado

Las gremiales empresariales del país presentaron 14 medidas iniciales para la discusión y posterior implementación del pacto fiscal.

Ingresos

- n Incremento anual de ingresos tributarios por la reactivación del crecimiento económico.
- n Se propone un régimen simplificado.
- n Combatir la evasión del Impuesto al Valor Agregado (IVA).
- n Combatir evasión al impuesto sobre la renta de empresas.
- n Ingreso por concesión en concepto de prima de los puertos de La Unión y Acajutla.
- n Canon de arrendamiento de los ingresos totales de los puertos de La Unión y Acajutla.

Ahorro

- n Ejecución de política de austeridad, manteniendo el gasto público de consumo alcanzado en el año 2008.
- n Focalización del subsidio al gas propano en hogares con consumo de energía eléctrica en menos de 100 kw/h.
- n Focalizar subsidio a la energía

FUSADES ya había sintetizado que si se quiere llegar a un pacto fiscal se tiene que impulsar basado en cinco pilares básicos: equidad, eficiencia, transparencia, institucionalidad y sostenibilidad.

En opinión de Daboub, parte importante de la efectividad que puede tener un pacto fiscal se basa en "exigir a los políticos de este país que hagan bien su trabajo y de una forma transparente de cara a toda la sociedad".

Expone teoría

El ex asesor del Senado de los Estados Unidos, Dan Mitchell, presentó a representantes de las gremiales empresariales y políticos del país sus conceptos y teorías sobre las políticas fiscales, que pueden ser más efectivas en el panorama económico mundial.

"No se puede tener ninguna política fiscal sin producir nada, lo primero es incentivar que las empresas produzcan para después entrar a la etapa de distribuir", precisó Mitchell, quien también es experto en materia tributaria por el Instituto Cato, de Washington, D.C.

En opinión de Mitchell, en la coyuntura de discutir un pacto fiscal en **El Salvador** cabe retomar las estadísticas y el ejemplo de Hong Kong, donde se ha tenido un crecimiento constante durante las últimas décadas con "un modelo de un Estado pequeño y tasas fiscales bajas que incentiva la producción en la economía".

Es más, el experto hizo un llamado de atención para visualizar que reducir las tasas fiscales va a traer más impuestos porque las empresas van a engancharse en producir más y generar más riqueza, además de atraer más inversiones al país.

"Se tiene que considerar la importancia de las inversiones en la dinámica actual, en la que representan un atajo para hacer crecer la economía y reactivarla después de la crisis económica global que se tuvo", precisó Mitchell.

(3 Votos)

Comentarios



Eliza

0

Para mejorar la situación económica de los países y especialmente del nuestro lo que debería de hacerse en mi opinión, es bajar impuestos por consiguiente la gente tendrá más dinero en su bolsillo y comprará más, lo que significa a mayor consumo en lo que sea= mayor es la recaudación del IVA, si la gente no compra, no invierte en nada es porque sus bolsillos no tienen nada, entonces que IVA tendrá el gobierno, vean lo que Estados Unidos hace es bajar impuestos, porque no copian eso y verán los resultados, pero a mayor costo menos consumo=menos IVA, ES CUESTIÓN DE LÓGICA.

Jueves 10 Junio 2010, 11:42

Responderle



roger

0

Una cosa es pagar impuestos injustos y otra cosa es evadir el pago del mal llamado "Credito Fiscal" y la no declaración de la renta a través de no utilizar factura. Esta bien que se reactive la inversión a través de un estímulo con la baja de los impuestos, pero lo que trae como resultado eso en nuestro país, es que las empresas más grandes se aprovechan y explotan a la nación. vivo en Escandinavia y los impuestos ahí son elevados, y no existe tanta violencia social ni tanta pobreza...ellos son más competitivos e inteligentes, ya que al no existir la violencia se han podido desarrollar en un ambiente más justo y equitativo, por lo tanto sus ciudadanos son más responsables.

Jueves 10 Junio 2010, 11:35

Responderle



Alberto G. Figueroa

0

Esta claro que más impuestos va de la mano de menos inversión y que menos inversión va de la mano de menos empleos. Menos empleos van de la mano de la inflación que va de la mano de una mayor delincuencia, inseguridad y una persistente desesperación generalizada. P.D. Cada acción tiene una reacción aunque siempre están aquellos envidiosos haraganes que creen que su compostura esta en los bolsillos de otro y no en el trabajo honrado que eleva al hombre..

Jueves 10 Junio 2010, 10:57

Responderle

eléctrica a hogares con consumo menor a 100 kw/h.

n Ahorro por no operar puerto La Unión

n Ahorro de 15% por compras públicas eficientes, tomando en referencia el total de compras públicas de 2008, por un valor de \$300 millones.

Redistribución

n Educación: para mejorar la eficiencia y calidad educativa en las escuelas de todo el país.

n Salud: para maximizar la eficiencia y calidad en el servicio a los usuarios de la red pública a escala nacional.

n Seguridad pública: para reasignar recursos en la lucha contra la delincuencia a la Policía Nacional Civil (PNC), Fiscalía General de la República (FGR) y Órgano Judicial.

n Inversión pública: para desarrollar un sistema de infraestructura de calidad mundial acorde a las necesidades competitivas y de desarrollo económico y social.

Meta

3.8%

aumento en carga tributaria esperado en 2010-2014.

Propuesta empresarial

ANEP presentó sus iniciativas para discusión y elaboración de pacto fiscal.

El sector privado propuso 14 medidas en incremento de ingresos, medidas de ahorro y redistribución de recursos del presupuesto general.

En las propuestas para incrementar ingresos se estipula un régimen simplificado, combatir evasión de IVA e ingreso por concesión en prima de puertos La Unión y Acajutla.

Las medidas de ahorro proyectadas contemplan mantener el gasto público de consumo de 2008 y focalización de subsidio al gas propano y electricidad.

Se propone redistribuir recursos a las áreas de educación, salud, seguridad pública e inversión pública.

Publicidad

Correo electrónico*

Código de verificación* **MT9uCXy**

Enviar

Los campos con (*) son obligatorios

Muchas gracias, su comentario se publicará una vez sea revisado.

Publicidad

Envía dinero a El Salvador

Envía \$100 por sólo \$5.99 El dinero disponible en minutos.
www.xoom.com/elsalvador

Anuncios Google



GANA UN TV TUNNER DIARIO

Remesas más **ECONÓMICAS** a El Salvador

Manda dinero por Internet desde **\$4.99**

XOOM.com
Envía Dinero Ahora

www.xoom.com/elsalvador Anuncios Google



| Acerca de La Prensa Gráfica | Políticas de Privacidad | Contáctenos | Contrate Publicidad | Mapa de sitio



▲ Subir

Internacionales | Deportes | El Salvador | Departamento 15 | Futbol Nacional | Economía | Opinión | Fama | Mujer | Juventud | Reportero Ciudadano | Revistas

Grupo Dutriz | La Prensa Gráfica | El Gráfico | El Economista | ClasiGuía | Palomitas de Papel

LPG Multimedia | LPG Webcams | LPG Móvil | LPG Wap | e-paper Edición | e-paper Bolsa de Trabajo | e-paper Séptimo Sentido



Un ideal integrado de comunicaciones

LA PRENSA GRÁFICA 1997-2010
Final bulevar Santa Elena, San Salvador
PBX (503) 2241-2000

